

# Exportaciones de la región sumaron sobre US\$ 280 millones durante el 2025

La cifra representa un crecimiento de 14,1% con respecto al año 2024 y refleja el dinamismo del sector exportador.

Redacción  
La Estrella

Las exportaciones de bienes y servicios de la Región de Arica y Parinacota sumaron más de US\$ 280 millones, un 14,1% más que el 2024, según el informe entregado por el Subdepartamento de Inteligencia de Mercado de ProChile en base a cifras del Servicio Nacional de Aduanas.

Los principales destinos de los envíos regionales fueron China (US\$ 59 millones), Estados Unidos (US\$ 48 millones) y Brasil (US\$ 37 millones).

El Director Regional de ProChile Arica y Parinacota, Javier Humire Carrasco, comentó que estas cifras reflejan el dinamismo del sector exportador local y el esfuerzo conjunto entre ProChile y las empresas locales por diversificar mercados y agregar valor a su oferta. "Este aumento es especialmente relevante para la región, ya que fortalece la economía local, impulsa el empleo y posiciona a Arica y Parinacota como un actor estratégico en el comercio exterior, aprovechando su



LOS PRINCIPALES ENVÍOS FUERON A CHINA (US\$59 MILLONES), EEUU. (US\$48 MILLONES) Y BRASIL (US\$37 MILLONES).

ubicación y su potencial productivo".

#### PRINCIPALES ENVÍOS

Lideran los envíos regionales las Manufacturas con US\$ 128 millones (+1,0%). En detalle, los productos más exportados de este macrosector son Ácido Bórico (US\$ 85 millones, +4,3%),

Envases Metálicos (US\$ 20 millones, +3,2%) y Productos químicos, otros (US\$ 14 millones, +5,7%). Los principales destinos de estos productos son China (US\$ 43 millones), Brasil (US\$ 35 millones) y Estados Unidos (US\$ 20 millones).

El sector de Pesca y Acuicultura reporta envíos por

US\$ 118 millones, principalmente Harinas de pescado y crustáceo (US\$ 61 millones, +31,6%) y Aceites de pescado (US\$ 56 millones, -5,9%), que tienen como principales destinos Alemania (US\$ 31 millones, +357,1%), Estados Unidos (US\$ 26 millones, -23,0%) y China (US\$ 15 millones, -

52%).

El sector Minerales reportó envíos de por US\$ 10 millones (+116,1%), donde el Cemento lidera con US\$ 9 millones (+94,3%) y le sigue Otra minería (azufre, tierras y piedras, yesos y cales) con US\$ 2 millones.

En el caso del macrosector Agropecuarios las ex-

portaciones regionales sumaron US\$ 9 millones (+22,1%), siendo los Tomates frescos los que lideran los envíos (US\$ 5 millones), seguido por las Semillas de maíz (US\$ 1 millón).

El Director Regional de ProChile, Javier Humire Carrasco sostuvo que este crecimiento fue acompañado por una activa participación de la región en diversas misiones comerciales durante el año en diversas partes del mundo, que permitieron a exportadores de distintos sectores generar nuevos contactos, abrir oportunidades de negocio y posicionar productos y servicios regionales en mercados estratégicos.

"Estas cifras son muy relevantes para Arica y Parinacota, ya que el aumento de las exportaciones impacta directamente en el desarrollo económico regional, la generación de empleo y la diversificación productiva, consolidando a la región como una plataforma con proyección internacional", apuntó Humire.

El año 2025 un total de 96 empresas exportaron desde la región, 196 tipos de productos a 61 mercados. ☺